



スマイル通信

地方独立行政法人京都市立病院機構
発行:2018年1月12日

京都市立京北病院
TEL 075(854)0221

No 35

行政・福祉・医療の一体化で地域を守りたい

京都市立京北病院 病院長 高倉 康人

平成30年の年頭にあたりまして、新年のご挨拶を申し上げます。平成29年を思い返しますと、いろいろなことがございましたが、特に超大型の台風21号による被害では、長時間にわたる停電のため、当院に入院、通院された患者様に暖房が行き渡らない等のご迷惑をおかけいたしました。また、停電の復旧に長時間を要した地区の方々もおられ、改めましてお見舞い申し上げます。

今でも通勤の道沿いから、沢山の大きな杉の木が、なぎ倒されたままとなっている様子を見て、自然の驚異の中では人間は小さな存在なのだなと改めて思い知らされます。その杉の木も、かつて国策として奨励されて植林されたものですが、国家の形は時代とともに変化し、現在は少子高齢化が進み、働き方改革という言葉も盛んに聞かれるようになって、福祉、医療の分野に大きな影響を与えています。

これから、日本の人口構成や疾病構造、労働力人口が、どのように変化するのか、また、変化の様相が地域ごとに異なる中で、どのように対応すべきか、難しい問題が迫ってきています。特に京北地域を含む山間へき地では、高齢化と人口減少がすでに進行しており、住み慣れた故郷で暮らし続けるための“地域力”が、今までに問われていると感じます。

そのような中で、平成29年度からは、京北病院では由良前院長が医療政策監という、行政・福祉と医療の連携をより強化する役職に就きました。高齢化率、福祉・医療に関する資源、労働力人口には地域差があり、国主導で提案されるものが日本中の全ての地域に対して適切であることは、むしろ不可能なことと思われます。地域に住む人々、その地域を良く知る人々が知恵を絞りあって、限りある資源や労働力を最大限有効に、かつ無駄も最小限に“ご当地のベスト”を作り上げて行くことが、急務となっていると思います。行政、福祉、医療が、別々に動くのではなく、お互いの垣根を低くして連携を強める、さらには一体化して困難に立ち向かうということは、京北という、お互いの顔の見える地域でこそ実現できるのではないかと思います。人口減少や高齢化は自然の流れの中で、あらがえぬことなのかもしれません。大自然の前では一人一人は小さな存在ですが、知恵と力を合わせて“地域力”で困難を解決する、その一部として京北病院が力を発揮できますよう、職員一丸となって努力いたしたく思います。これまでから、地域の皆様からいただきました多様なご意見や温かいご激励のおかげで、今日の京北病院があるものと実感しております。本年もどうか宜しくお願ひ申し上げます。





マジックショーに拍手喝采

昨年12月14日に京北病院恒例の「クリスマスお楽しみ会」を行いました。

ヒゲがとってもお似合いの由良先生のマジックショーに、みなさん拍手喝采。続いてサンタに扮した高倉院長のギター演奏には思わずみなさんハミング。また研修医&若手職員によるハンドベルもすばらしく、寒い冬のひと時を楽しく過ごせました。



高倉院長のギター演奏

京北病院クリスマスお楽しみ会



由良先生のマジックショー



職員によるハンドベル演奏



自然の樅の木で作ったツリー

気持ちよくご利用いただけけるよう、今年も接遇研修を開催

「接遇」とは病院職員の患者様方に対する対応のことです。

病院での対応を少しでも良いものにして、地域の皆様方に今より気持ち良く京都市立京北病院をご利用いただけれるよう、高倉院長以下、多くの職員が集まり、研修会を開きました。医師、看護師、各技師、その他、ほぼすべての職種が参加しております。

日常的に病院内で起こり得るシーンを寸劇で再現し、4つのグループに別れて各職員全員が積極的に意見を出しあい、より良い対応を考えました。



良い例を寸劇で発表

かわいい動物も登場 「はなふるさと」クリスマス会



ピースウェーブの皆さんによる演奏

冬と思えないくらい暖かい日差しのふりそそいだ昨年12月20日、介護老健施設「はなふるさと」では、クリスマス会を開催しました。ピースウェーブの皆さんの協力を得て、はなふるさとスタッフによる「きよしこの夜」のハンドベル演奏や、タンバリン・カスタネットなどの楽器を手にした参加者全員で「たき火」・「冬景色」など多くの曲を合唱して盛り上りました。

さらに、サンタやかわいい動物に変装したはなふるさとスタッフが「サンタが街にやってくる」のダンスを披露するなど、参加者全員で楽しいひとときを過ごすことができました。



かわいい動物たちとダンス



電動ベッドが全室に

皆様には大変ご不便をおかけしていましたが、全室電動ベッドにすることができました。

楽に起き上がり、テレビを見たりお話ししたりが、しやすくなりました。力のある方は自分の力で起き上がってください。電動ベッドによる事故も報告されています。正しい使用法をスタッフがお話しします。

職員の腰痛予防もできるので大変うれしいです。（畠）



ご迷惑おかけしました



平素より京北病院の運営にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。

去る10月23日に京北地域で発生した停電に伴い、院内空調設備や医療情報システムが停止したために、外来患者様や入院患者様に大変なご迷惑おかけ致しましたことを深くお詫び申し上げます。

今後は、非常用発電設備等を活用し、患者様への影響をできるだけ最小限に止められるように努めてまいります。（事務室）

外 来 担 当 表

(平成30年1月現在)

	月	火	水	木	金
内 科	1診	高 倉	正 木	隱 岐	正 木
	2診	隱 岐	高 倉		高 倉
外 科	由 良	由良/担当医 (第4週)	肥田/山浦	由良/乳腺吉岡 (偶数月の第4週)	由 良
整 形 外 科		山 本			和 田
小 児 科	担当医	*月曜が祝日の場合 火曜日に診察あり		担当医	
泌 尿 器 科		岩 田			
眼 科				担当医	
皮 膚 科				奥沢(第3週)	竹中(第1週)
診療所(午後)	山 国	宇 津	山 国	細 野 (第1・3週のみ)	黒 田

*外来受付時間 8時30分～12時 *診療所の診察時間 午後2時～4時

*小児科診察は月曜日が祝日の場合は火曜日となります。

*電話で外来診察の予約もできます。〈受診希望日の午後4時まで〉 TEL075(854)0221

通 院 車 時 刻 表

(平成30年1月現在)

細野・宇津方面 <曜日指定運行>				黒田・山国方面 <毎日運行>			
(月・水・金)		(火・木)		(月・水・金)		(火・木)	
9:40	滝ノ町	9:40	滝ノ町	9:40	上黒田公民館	9:42	おーらい黒田屋
9:43	細野診療所	9:43	細野診療所	9:45	小塩口	9:50	小塩
9:45	細野上ノ町	9:45	細野上ノ町	10:00	井戸公民館	10:05	野上町バス停(左折)
9:50	柏原	9:50	弓楓	(野上町～亀ノ甲橋経由)			
9:52	弓楓	9:53	中地公民館	10:07	最玄寺バス停(左折)	10:10	中江下ノ町
9:55	中地公民館	9:57	下浮井	10:13	山国診療所	10:15	鳥居(狭間経由)
9:56	中地ロードパーク	10:03	下明石	10:25	京北病院着		
10:03	下浮井	10:05	浅江				
10:09	下明石	10:12	漆谷公民館				
10:10	上明石	10:14	矢代公民館				
10:13	熊田	10:18	熊田				
10:17	井崎	10:21	井崎				
10:23	京北病院着	10:25	京北病院着				
上弓削方面 <毎日運行>				周山方面 <毎日運行>			
10:25	京北病院発			10:25	京北病院発	10:40	八千代橋バス停
10:40	千谷口			10:41	JRバス周山駅	10:42	JA京北支店
10:41	上川			10:46	塩田公民館	10:47	矢谷公民館
10:45	上弓削			10:50	京北病院着		
10:48	ふるさと公社前						
10:55	京北病院着						
*周山方面及び上弓削方面へ向かう便が、10時25分に京北病院を出発しますので、診察後の帰りの便としてご利用ください。							
* 通過時間はおよその目安ですので、多少の誤差はご了承願います。							
* 最寄りのバス停などでお待ちいただければ結構です。							
* お迎えに行く車両には、車椅子では乗車できません。							
* 診察後、お送りもしますので会計の際にお申し付けください。							

